

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## L'École doctorale des grandes écoles fait sa rentrée

CM

Libreville/Gabon

L'École doctorale des grandes écoles (EDGE) a effectué sa rentrée académique 2019-2020, hier, jeudi 12 décembre 2019, à l'École normale supérieure de l'enseignement technique (ENSET), en présence du ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et du Transfert des technologies, Jean de Dieu Moukagni Iwanguou. C'est la 4e rentrée solennelle de cet établissement supérieur. Les membres de la direction et les doctorants n'ont pas manqué de faire part à leur ministre de tutelle des difficultés d'ordre financier et structurel que traverse leur école. "La particularité de cette rentrée académique 2019-2020 sera caractérisée

par une programmation probable en juin et en décembre prochain de près de 8 soutenus. (...) Au-delà de cette performance appréciable et louable, la question que nous nous posons est de savoir comment allons-nous organiser ces soutenances si la situation financière continue de se dégrader exponentiellement ?", s'est interrogé le président du Conseil scientifique de l'EDGE, Pr Donatien Nganga Kouya. Non sans, toutefois, interpeller ses collègues à la cohésion et la solidarité qui doivent guider leur action commune, afin de pérenniser l'école doctorale.

"Si nous ne faisons rien, cette année académique va, une fois de plus, être marquée par une crise financière sans précédent dont l'impact sur le déroulement de nos activités pourrait être mitigé et surtout préjudiciable pour

le rendement de nos doctorants, a-t-il ajouté.

Hormis les difficultés de fonctionnement de l'EDGE, le représentant des doctorants, Ghislain Edzang, revenant sur la mesure de gel des recrutements à la fonction publique, qui constitue une véritable préoccupation chez ces derniers, a réaffirmé leur volonté d'aller au bout de leurs engagements scientifiques pris il y a trois ans.

Le ministre de l'Enseignement supérieur s'est engagé à porter les attentes de l'école doctorale à l'appréciation du gouvernement.



Photo : CM

Doctorants et invités étaient nombreux à cette cérémonie solennelle de reprise des activités, hier à l'Enset.

## Émulation: le départ fictif de la Tropicale Amissa Bongo dans les écoles primaires

F. M. MOMBO  
Libreville/Gabon

Comme l'année dernière, le départ fictif des activités de La Tropicale Amissa Bongo a été donné hier à l'école publique Mont-Bouët 2 de Libreville, en présence de plusieurs responsables du secteur éducatif et des élèves des classes de 4e et 5e années.

En effet, depuis l'an dernier, les responsables de la course cycliste La Tropicale Amissa Bongo, qui est dans sa 15e édition, ont innové en éditant un livret qui s'adresse particulièrement aux élèves des classes de 4e et 5e années. Ce petit livre, conçu pour familiariser les jeunes apprenants avec ce sport et, peut-être, créer de l'émulation, contient non seulement des activités sportives, mais aussi éducatives liées à la géographie du Gabon, aux notions de français, des mathématiques, de l'anglais, des sciences, etc.



Photo: Sylvain MAGANGA

**Engouement autour de la distribution du livret sur la Tropicale Amissa Bongo, hier à l'école publique de Mont-Bouët 2.**

C'est dans l'optique de sa distribution officielle que la délégation de La Tropicale, conduite par son responsable de la Communication, Serge Aimé Lafleur, a procédé au lancement de la caravane qui devra sillonner toutes les écoles situées sur les différents tronçons qu'empruntera la Tropicale cette année.

In memoriam

Jacqueline Ropivia

17 FEV · 1949 | 15 DEC · 2009

«Il n'y a pas de Mort !  
Nos étoiles se couchent  
pour se lever sur un  
plus beau Rivage...»



Il y a 10 ans que nous quittait notre chère épouse et mère,  
Jacqueline Ropivia, née Eloumi.

En son hommage, une messe de requiem sera dite le 14  
décembre 2019 à 11 heures en l'Eglise Saint-André, Chapelle  
de la Grotte, Quartier Batterie IV